

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 17 (1909)

Heft: 6

Register: Im Jahre 1909 durch das Rote Kreuz subventionierte Kurse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Fig. 7.

Melito. Das große Zelt des Samariterversins Gené am Strand des jonischen Meeres. Dasselbe wird gegenwärtig als Spitalzelt für den Bezirk Melito-Porto Salvo benutzt.

Im Jahre 1909 durch das Rote Kreuz subventionierte Kurse.

Krankenpflegekurse.

1. **Steckborn.** 27 Teilnehmer; Schlußprüfung: 10. Januar 1909; Kursleitung: Hr. Bezirksarzt Dr. Guhl; Hilfslehrer: Hr. C. Sost, Chirurg; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. W. Zimmermann, Dießenhofen.
2. **Kloten.** 28 Teilnehmer; Schlußprüfung: 17. Januar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. M. Rahm, Kloten; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. J. Stahel, Bülach.
3. **Weinfeldern.** 14 Teilnehmer; Schlußprüfung: 12. Januar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. G. Schildknecht; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Jähler, Romanshorn.
4. **Bern (Hotel Eiger).** 28 Teilnehmer; Schlußprüfung: 12. Dezember 1908; Kursleitung: Hr. Dr. Kürsteiner; Hilfslehrerinnen: Frä. Stettler, Frä. K. Marti und Frä. K. Dreyer; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Dahinden, Bümpliz.
5. **Bözingen.** 43 Teilnehmer; Schlußprüfung: 30. Januar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Reichbacher; Hilfslehrer: Diafonistin Anna Roggenbaß, H. A. Bögeli und J. Riem; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Pfarrer Hürzeler, Biel.
6. **Sarnen.** 26 Teilnehmer; Schlußprüfung: 2. Februar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Stockmann; Hilfslehrerin: Frau Dr. Stockmann; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. J. Waldispühl, Luzern.
7. **Turbenthal.** 33 Teilnehmer; Schlußprüfung: 31. Januar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Rob. Gubler; Hilfslehrerin: Frau Diener, Winterthur; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Spörri, Bauma.
8. **Herzogenbuchsee.** 30 Teilnehmer; Schlußprüfung: 14. Februar 1909; Kursleitung: H. Dr. Roth und Dr. Christen; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. J. Fritsch, Langenthal.
9. **Neukirch-Egnach.** 20 Teilnehmer; Schlußprüfung: 7. Februar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. med. Stierlin; Hilfslehrerin: Frau Stierlin; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Studer, Arbon.
10. **Rothenburg.** (Wiederholungskurs). 39 Teilnehmer; Schlußprüfung: 14. Februar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Tuor, Rothenburg; Hilfslehrer: Hr. C. Sidler;

- Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Major Dr. Baumgartner, Territorialarzt 4, Gerliswil.
11. **St. Gallen.** 40 Teilnehmer; Schlußprüfung: 18. Februar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. med. H. Hausmann und Fr. Dr. med. Frieda Käiser; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Steinlin, St. Gallen.
 12. **Bülach.** 62 Teilnehmer; Schlußprüfung: 21. Februar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Stahel; Hülfsslehrerin: Schwester Emma; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Major Dr. Kahnt, Kloten.
 13. **Langenthal.** 110 Teilnehmer; Schlußprüfung: 11. Februar 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Rickli, Arzt, Langenthal; Hülfsslehrer: Frau Dr. Rickli, H. Thomi und Stettler, Frau Kurz und Fr. Huber; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. J. Minder, Arzt, Huttwil.
 14. **Thalheim (Zürich).** 11 Teilnehmer; Schlußprüfung: 7. März 1909; Kursleitung: Hr. Dr. med. W. Knoll, Frauenfeld; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. med. D. Peter, Effretikon.
 15. **Seewen (Schwyz).** 27 Teilnehmer; Schlußprüfung: 15. März 1909; Kursleitung: Hr. Dr. P. Auf der Mauer, Brunnen; Hülfsslehrerin: Ehrw. Schwester Ehrentrudis, Institut Ingenbohl; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Jos. Weber-Eberle, Schwyz.
 16. **Reiden.** 35 Teilnehmer; Schlußprüfung: 21. März 1909; Kursleitung: H. Dr. Koller und Bachmann; Vertreter des
- Roten Kreuzes: Hr. Dr. Käppeli, jun., Sursee.
17. **Sorgen.** 20 Teilnehmer; Schlußprüfung: 27. März 1909; Kursleitung: Hr. Dr. med. Th. Dehninger; Hülfsslehrerin: Schwester Emilie Breitenstein; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. J. Wuhmann, Kilchberg.
 18. **Bern-Länggasse.** 29 Teilnehmer; Schlußprüfung: 30. März 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Müller-Bürgi; Hülfsslehrerin: Frau Siegenthaler; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Oberfeldarzt Dr. Mürset, Bern.
 19. **Bern-Nordquartier.** 27 Teilnehmer; Schlußprüfung: 27. März 1909; Kursleitung: Hr. Dr. P. Andres; Hülfsslehrerin: Frau Siegenthaler-Wirz; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Henne, Bern.
 20. **Basel.** 136 Teilnehmer; Schlußprüfung: 28. März 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Ecklin; Hülfsslehrer: Hr. Sanitätsinstruktor Hummel, nebst 18 Samariterlehrerinnen; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Oberst Dr. Bohnj, Basel.
 21. **Yverdon.** 45 Teilnehmer; Schlußprüfung: 24. April 1909; Kursleitung: Hr. Dr. Guisan; Hülfsslehrerinnen: Mesdames Wanner und Rogivue; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. C. de Marval, Neuenburg.
 22. **Hedingen.** 26 Teilnehmer; Schlußprüfung: 24. April 1909; Kursleitung: Hr. Dr. J. Kunzmann, Affoltern a./N.; Hülfsslehrer: H. J. Schaeбели, Affoltern a./N. und Jos. Koch, Hedingen; Vertreter des Roten Kreuzes: Hr. Dr. Paul Ruepp, Merenschwand.

Die Zauberlaterne des Roten Kreuzes

soll nach Beschluß der Direktion im nächsten Herbst und Winter wieder ihre Wanderungen durch das Schweizerland antreten. Den Gegenstand der Projektionen wird diesmal die Erdbekatastrophe in Süddalien und die Hülfssaktion des schweizerischen Roten Kreuzes bilden, über die eine große Zahl hochinteressanter Bilder zur Verfügung stehen. Die Vorführungen sollen wenn möglich schon im September beginnen und wir machen die Vereinsvorstände schon jetzt auf diese Projektionsabende aufmerksam, durch die sie in das Vereinsleben des Winters erwünschte Abwechslung und Belehrung bringen können. Nähere Mitteilungen über Bedingungen, Anmeldung etc. in den nächsten Nummern dieses Blattes.